
ISTITUTO COMPRENSIVO G. RODARI 
VERBALE DEL CONSIGLIO D’ISTITUTO 

DEL GIORNO 28 SETTEMBRE 2015 

 
Il giorno 28-09-2015 alle ore 20,45 presso il plesso della scuola secondaria “Leopardi” di 
Macherio si riunisce il Consiglio d’istituto per discutere il seguente O.D.G. : 
 
- lettura ed approvazione verbale seduta precedente 
1) surroga membro Consiglio di Istituto; 
2) approvazione POF e progetti a.s. 2015/16; 
3) ampliamento offerta formativa: richiesta risorse aggiuntive; 
4) Legge 107/2015; 
5) Fondo d’Istituto a.s. 2014/15; 
6) variazione Programma Annuale e.f. 2015; 
7) richiesta utilizzo locali da parte dell’Amministrazione Comunale in orari extrascolastici; 
8) Rapporto di Autovalutazione; 
9) chiusura plessi nei giorni prefestivi; 
10) integrazione uscite didattiche; 
11) varie ed eventuali. 
 
Sono presenti:  
- i genitori Resnati Massimo, Redaelli Marco, Tremolada Massimo, Antonini Cristina, 
- gli insegnanti Caliò Gianluca, Nicolini Maria Cristina, Redaelli Paola, Mariani Annamaria C., 
Ponzoni Chiara, Lacquaniti Marcella, Bongiovanni Barbara, Riva Mirella 
- il Dirigente Scolastico Emilia Ferrari. 
Sono assenti: le sigg.re Mandelli, Piccolotto, Zaniboni (rappresentanti genitori) 
 
- La dirigente scolastica chiede di poter inserire all’O.D.G. l’approvazione della partecipazione 
dell’Istituto all’Avviso pubblico Progetto PON (Programma Operativo Nazionale) 2014-2020 
“Per la scuola – Competenze e ambienti per l’apprendimento”.  
La richiesta viene approvata. 
 
- L’insegnante Redaelli, circa il punto 7 del verbale del precedente Consiglio d’istituto, 
puntualizza quanto segue: Tra i ruoli della scuola dell’infanzia esiste anche un aspetto 
assistenziale, ma le docenti vorrebbero vedere maggiormente riconosciuta la sua valenza 
pedagogica e didattica al pari degli altri ordini di scuola presenti nell’istituto. Inoltre solo il 
giorno prima nel collegio docenti del 30 Giugno, si era individuata la necessità di dilatare i 
tempi (in particolare del servizio mensa), per tutte le scuole per i lavori in corso nelle strutture 
scolastiche, nel periodo estivo. Le insegnanti sono consapevoli dei sacrifici richiesti alle famiglie 
ma ritengono tuttavia che tali sacrifici siano comuni anche per gli altri ordini di scuola. 
La signora Antonini precisa che le perplessità sollevate si riferivano all’orario 11,45 – 12,00, 
ritenuto eccessivamente scomodo per i genitori che sono così obbligati a chiedere permessi. 
L’argomento sarà oggetto di riflessione per il prossimo anno scolastico. 
 
- Sempre in merito al verbale (punto 8) l’ins. Ponzoni precisa che la gita delle quinte della 
Scuola Primaria “Rodari” verrà effettuata con i mezzi pubblici. 
 
Il verbale viene approvato all’unanimità. 
 
Si passa alla discussione dell’ O.D.G. 
 
1) La Dirigente scolastica comunica che la Sig. Piccolotto entra a far parte in C.d.I. sostituendo 
la Sig. Viganò dimissionaria.  
La Sig. Meregalli decade per l’uscita della figlia dall’Istituto e non ne è possibile la surroga per 
mancanza di ulteriori candidati nella lista da lei rappresentata. 
 



2) Vengono presentate le modifiche apportate nel P.O.F. . 
La Dirigente invita qualche genitore a collaborare con una rappresentanza degli insegnanti per 
studiare insieme alcune modifiche sul regolamento d’istituto relative all’utilizzo di strumenti 
digitali da parte degli alunni a scuola. Tali modifiche andrebbero inserite nel P.O.F. triennale e 
successivamente nel patto di corresponsabilità tra scuola e famiglia. Il P.O.F. dovrà essere 
approvato entro il 31 ottobre e avrà scadenza triennale (2016 – 2019). 
- Il Sig. Tremolada interviene esprimendo il proprio rammarico nel constatare l’assenza nel 
documento di due argomenti discussi nelle sedute precedenti, espressione di bisogni sentiti 
particolarmente dalle famiglie: 
* IL PROGETTO DI SCUOLA APERTA garantita dall’amministrazione comunale per la scuola 
secondaria, in particolare per quando riguarda la collaborazione con i docenti (VEDI 
PROBLEMATICHE QUALI L’ORGANIZZAZIONE DEI POMERIGGI DI STUDIO ASSISTITO). 
 
* IL BISOGNO ESPRESSO DAI GENITORI DI UN POTENZIAMENTO DELL’INGLESE 
 
- L’insegnante Riva dichiara che sono in corso accordi per programmare incontri tra docenti 
della scuola secondaria e responsabili del progetto “SCUOLA APERTA”. 
La Dirigente dichiara che è stato programmato un potenziamento dell’Inglese che illustrerà 
nella presentazione dei progetti. Il signor Tremolada chiede quindi di valorizzare questi progetti 
all’interno del P.O.F. 
 
- Vengono presentati i progetti: 
 
SCUOLA DELL’INFANZIA: 
 
con finanziamento comunale: 
Progetto “MUSICA, MOVIMENTO E FANTASIA”  
8 INCONTRI per i PICCOLI 
10 INCONTRI per i MEZZANI 
12 INCONTRI per i GRANDI 
 
Autofinanziato dai genitori: 
“INGLESE” rivolto ai GRANDI. 
10 ore per gruppo (3 gruppi), 20 incontri di mezzora l’una. 
 
Senza finanziamento: 
“PROGETTI A COSTO ZERO CON LE ASSOCIAZIONI PRESENTI SUL TERRITORIO,” Gruppo 
“Luce” e “Fili e fantasia” 
 
L’insegnante Redaelli anticipa che la figura volontaria sig.ra Biganzoli, che ha collaborato in 
questi ultimi anni in classe gialla ha dichiarato ancora le sue disponibilità. A breve verranno 
definiti dalle insegnanti, i criteri e le modalità del suo utilizzo. 
 
SCUOLA PRIMARIA: 
 
Con finanziamento comunale: 
“A SCUOLA DI SPORT” con parziale finanziamento della Regione Lombardia e 
compartecipazione dell’Istituto, 20 ore per classe. 
 
“POTENZIAMENTO LINGUA INGLESE” (con eventuale integrazione delle spese da parte delle 
famiglie) 
Prime, seconde e terze: Workshop di 10 ore per classe. 
Quarte e quinte: Conversazione con madrelingua di 10 ore per classe. 
 
Senza finanziamento: 
“SCUOLA-SPORT” con associazioni sportive del territorio (con festa dello sport di fine anno). 
“PROGETTO BIBLIOTECA” parte a Macherio e parte a Lissone 
“PREVENZIONE SALUTE” (quarte e quinte) 



“EDUCAZIONE ALIMENTARE” con DUSMANN (primaria e scuola dell’infanzia) 
“SENSIBILIZZAZIONE AL DIVERSO” con Ass. “Solaris”(escluse le quarte della Rodari che 
proseguono il progetto con l’Associazione Stefania). 
“PROGETTO PROTEZIONE CIVILE” (prime e quarte) 
Con l’ANPI (quarte e quinte) per Giornata della memoria e 25 Aprile 
“LIBRIAMOCI” con gli studenti del Parini (tutte le scuole) 
“DIALOGO INTERRELIGIOSO” 
“PROGETTO GIARDINI PORTATILI” (laboratorio artistico) terze di Bareggia con Associazione 
Artemisia 
“L’ORTO” a Bareggia 
“PROGETTO CON ASSOCIAZIONE STEFANIA” sul tema della paura 
 
SCUOLA SECONDARIA: 
 
con finanziamento comunale:  
“ED.AMBIENTALE” col patrocinio della Valle del Lambro (classi prime) 
“PROGETTO DI DRAMMATIZZAZIONE” (classi prime) 
“LIFE-SKILL TRAINING” (classi prime e seconde) 
“PRIMO SOCCORSO” (classi seconde) 
“PROGETTO MONTAGNA” CON IL C.A.I. (classi seconde) 
“KANGAROO DI MATEMATICA” (classi seconde) con una spesa da parte delle famiglie di 4,5€. 
“EDUCAZIONE ALLA LEGALITA’ ” con l’associazione “Libera” (classi terze) 
“PROGETTO CON A.N.P.I” (classi terze) 
“KANGAROO DI MATEMATICA E DI INGLESE” (classi terze) con una spesa da parte delle 
famiglie di 4,5€ (per matematica) e 8€ (per inglese). 
“EDUCAZIONE ALL’ AFFETTIVITA’ E ALLA SESSUALITA’” (classi terze) 
 
Con finanziamento da parte delle famiglie: 
 “PROGETTO MADRE LINGUA INGLESE” (per tutte le classi) 
10 ore per classe (per un totale di 60 ore) 
 
Con Fondo d’istituto: 
“PROGETTI PONTE” (uno da scuola dell’infanzia a scuola primaria e un altro da primaria a 
secondaria) 
“PROGETTO RECUPERO” (Italiano e Matematica) per la scuola secondaria 
“PREPARAZIONE ALLA CERTIFICAZIONE “KET”(inglese) e “DELF” (francese) (scuola 
secondaria) 
 
La Dirigente fa rilevare il probabile alto costo del progetto di “MUSICA E MOVIMENTO” della 
scuola dell’Infanzia. 
Si apre al riguardo una lunga discussione al termine della quale si decide che il criterio da 
adottare sia quello della ripartizione equa del finanziamento comunale nei quattro plessi 
dell’istituto. (Per quest’anno scolastico è di euro 12000 + euro 900 avanzati dallo scorso 
anno). Le insegnanti della scuola dell’infanzia dovranno rivedere l’impostazione del progetto 
per uniformarlo alle caratteristiche sopraindicate. Il consiglio suggerisce di fissare un tetto 
massimo nel Bando di gara per assegnare i progetti ai vari specialisti. 
 
Il P.O.F. e i progetti vengono approvati all’unanimità (copia del POF definitivo viene allegata 
alla relativa delibera n. 159). 
 
3) La Dirigente presenta il documento già approvato in collegio docenti, che fissa i criteri per 
l’utilizzo delle risorse aggiuntive (Ampliamento dell’offerta formativa) previste per il nostro 
istituto indicativamente nel numero di tre docenti. L’utilizzo individuato è in ordine prioritario, 
tenuto conto delle esigenze dell’Istituto e del POF per questo anno scolastico, il seguente: 
 
a) Prevenzione e contrasto di ogni forma di discriminazione e di bullismo, anche informatico; 

potenziamento dell’inclusione scolastica e del diritto allo studio degli alunni con bisogni 



educativi speciali attraverso percorsi individualizzati e personalizzati anche con il supporto 
dei servizi sociosanitari 

b) Valorizzazione e potenziamento  delle competenze linguistiche , con particolare riferimento 
all’italiano nonché alla lingua inglese ed alle altre lingue dell’UE., anche mediante l’utilizzo 
della metodologi CLIL 

c) Potenziamento delle competenze matematico-logiche e scientifiche 

d) Apertura pomeridiana delle scuole e riduzione del numero di alunni e di studenti per classe 

e) Sviluppo delle competenze digitali degli studenti con particolare riguardo al pensiero 
computazionali, all’utilizzo critico e consapevole dei social network dei media. 

f) Potenziamento delle discipline motorie e sviluppo di comportamenti ispirati ad uno stile di 
vita sana. 

g) Alfabetizzazione e perfezionamento dell’italiano come lingua seconda 

L’ordine di priorità viene deliberato all’unanimità. (delibera n. 160) 

 
Visto l’orario il Consiglio decide di aggiornare la seduta a Giovedì 8 Ottobre alle ore 20.45, 
affrontando però gli argomenti che hanno una scadenza ravvicinata, tra questi: 
 
- ADESIONE AL PROGETTO PON (PROGRAMMA OPERATIVO NAZIONALE) 2014-2020 “PER LA 
SCUOLA – COMPETENZE E AMBIENTI PER L’APPRENDIMENTO” 
 
Viene presentato da parte del Dirigente Scolastico l’Avviso pubblico rivolto alle Istituzione 
Scolastiche statali per la realizzazione, l’ampliamento o l’adeguamento delle infrastrutture di 
rete LAN/WLAN . 
Considerata la situazione problematica al riguardo dei plessi dell’Istituto, il Dirigente propone 
al Consiglio l’adesione all’Avviso pubblico in questione con un Progetto che riguardi i plessi di 
scuola primaria e secondaria. 
Dopo breve discussione, considerato che tutti i membri del Consiglio sono al corrente della 
deficitaria situazione delle connessioni dei plessi alla Rete Internet, il Consiglio approva 
all’unanimità l’adesione all’Avviso pubblico. (delibera n. 161) 
 
7) Viene esaminata la richiesta (inviata all’Amministrazione Comunale e “per conoscenza” al 
Consiglio d’Istituto) dei locali scolastici della Scuola dell’Infanzia da parte del comitato genitori 
per un incontro informativo con le famiglie per la presentazione di un progetto d’Inglese da 
svolgersi nei locali scolastici in orario extrascolastico. 
Viene data lettura anche della lettera in cui viene presentata il progetto in questione: 
- Durata del corso: Ottobre – Maggio 
- Frequenza: una lezione settimanali (per un totale di 25 ore) 
- Richiesta dell’utilizzo di tre aule della Scuola dell’Infanzia. 
La Dirigente fa rilevare la mancanza di correttezza formale della presentazione delle richieste 
in questione. L’Ins. Redaelli sottolinea che il modo di muoversi del comitato non tiene conto 
dell’auspicio, già espresso lo scorso anno, di una collaborazione e non di una sovrapposizione 
tra scuola e comitato genitori. 
 
Dopo discussione si decide di rinviare alla prossima seduta dell’8 Ottobre la decisione in merito 
e di convocare una rappresentanza del comitato per un incontro chiarificatore. 
 
10) Vengono integrate le seguenti uscite didattiche: 
- “VISITA AL CENACOLO” il 15 Ottobre (classi quinte“Manzoni”) con guida del Prof. Gibellato. 
- “TEATRO TREBBO” il 4 Novembre (classi quinte “Manzoni”).  
- “CORSA CAMPESTRE” a Biassono in Novembre con selezione dei ragazzi della scuola 
secondaria. 
- “VISITA A EXPO” in Ottobre (tutte le classi “Leopardi”) con viaggio in treno 



-USCITA A MILANO per la visione di “PIERINO E IL LUPO” (classi seconde “Manzoni”), anziché 
l’uscita ad Expo. 
La votazione dà il seguente risultato: le uscite didattiche in questione vengono approvate con 
11 voti favorevoli e 2 astenuti. (delibera n. 162) 
 
11) VARIE ED EVENTUALI 
Il consiglio approva l’iniziativa relativa alla raccolta dei buoni “ESSELUNGA” per la raccolta 
punti “Amici di scuola”. (delibera n. 163) 
 
La seduta viene tolta alle ore 1,45 circa 
 
 
 
 

Il presidente      Il segretario 
F.to Resnati Massimo    F.to Redaelli Paola 


